

FILOSOFÍA 10° DÉCIMO

GUÍA # 10

Docente a cargo: Sara Milena Roa Muñoz

OBJETIVO: *Interpretar los textos filosóficos presentes en la cartilla.

*Argumentar por medio de escritos analíticos las preguntas relacionadas con los textos.

*Analizar las premisas planteadas en los textos.

INDICADORES:

1 Periodo: *Identifica las principales características de la filosofía grecorromana.

*Realiza escritos analíticos sobre los textos trabajados en clase.

- 2 Periodo:
- 3 Periodo:

GUÍA FILOSOFÍA 10°

FILOSOFÍA MODERNA

1 Lectura y 1 actividad:

EL RACIONALISMO DE BARUCH SPINOZA

El panteísmo: Dios, naturaleza y sustancia son lo mismo:

Lo más significativo del racionalismo de Spinoza es la identificación de Dios con la naturaleza (Panteísmo). En su *Ética demostrada según el orden geométrico* Spinoza parte del concepto de sustancia siguiendo la tradición cartesiana: “aquello que no necesita de ninguna otra cosa para existir”, lógicamente deduce que esta definición sólo corresponde a una sustancia infinita que es **Dios como causa de sí mismo**. Para Spinoza Dios es aquella esencia que posee en sí todas las perfecciones y se hace visible en todas las cosas existentes en el mundo.

Este Dios de Spinoza, cabe aclarar, no es una persona como concebían los cristianos, no es Jesús de Nazaret que vino al mundo para salvarnos. El Dios de Spinoza se identifica con la naturaleza (Deus sive natura sive substantia), es decir, se debe entender con la totalidad de lo que hay. Por tanto las cosas físicas concretas e individuales no son más que partes de ese todo que es Dios mismo.

En este sentido, el Dios de Spinoza no es un ser trascendente que ha creado el mundo a partir de la nada, tal como pensaban los cristianos, por el contrario Dios y naturaleza son lo mismo, lo que concebimos como creación es Dios mismo que se manifiesta de diferentes “**modos**” o afecciones finitas de la única sustancia infinita. Spinoza sugiere ver, entonces, las estrellas, montañas y mares que nos rodean como modos de la sustancia infinita, es decir, objetos materiales que existen como expresiones finitas de la infinitud de Dios.

2 Lectura y 2 actividad:

EL RACIONALISMO DE LEIBNIZ

Las mónadas:

Según Leibniz el mundo se compone de mónadas. Las mónadas no son entidades materiales, más bien se pueden considerar como unidades de acto, fuerza o alma. **Son como fuerzas primitivas impenetrables, indivisibles y sin comunicación, que han sido creadas por Dios.** Las mónadas son múltiples y tienen diversos grados de perfección, las más completas son las mónadas espirituales (almas racionales) que son espejo de la divinidad. Las mónadas no se comunican entres sí, pero no hay ninguna dificultad en esta incomunicación pues Dios estableció desde la creación una armonía en el universo que permite que cada mónada cumpla su función sin alterar el orden perfectamente establecido de las cosas.

Cada mónada tiene su actividad propia que es la percepción y lo que cada mónada recibe es el universo entero. Así las cosas, el desarrollo del mundo es el resultado del desarrollo de todas y cada una de las mónadas que marchan según la perfecta

sincronización del “gran relojero” que es Dios. Como se observa Leibniz es su racionalismo muestra un gran optimismo por el mundo existente, pues Dios en su infinita perfección eligió este mundo como el mejor, y ni siquiera la presencia del mal metafísico, físico y moral pueden contradecir esta teoría, pues el mal es un elemento necesario para la armonía universal.

3 Lectura y 3 actividad:

Crítica a la metafísica:

El principio empirista de Hume según el cual todas las ideas provienen de una impresión lleva a cuestionar la validez de la metafísica. Esta disciplina se ha ocupado tradicionalmente de la idea de sustancia, Dios o el alma, términos que orientan la mente hacia cuestiones abstractas. Pero analizando cuidadosamente, dice Hume, **La idea de sustancia no corresponde a ninguna impresión concreta, es más bien una invención o producto de nuestra imaginación.**

Por ejemplo cuando hablamos de la sustancia de la rosa, no es más que una palabra con la cual nos remitimos a diferentes impresiones sensibles de la flor: el olor, la figura, el color, la distribución de los pétalos, etc., pero en sí la sustancia de la flor no existe, sólo existen cualidades precisas de las cosas las cuales podemos percibir por los sentidos. Igualmente sucede con entidades abstractas como Dios o el alma, por más que busquemos la idea de sustancia infinita y perfecta no la vamos a encontrar porque no tienen ningún referente empírico. El conocimiento de Dios es un asunto exclusivamente religioso y de fe.

explicaciones desarrolladas en los encuentros sincrónicos desarrollar las actividades uno (1), dos (2), tres (3) de la guía de filosofía 10° en las Hojas de respuestas.



Por favor diligencie la presente información de manera clara y veraz

Nombre del Estudiante		Curso	
Sede		Jornada	
Correo electrónico:			
Nombre del docente del área:			

Guía #10 FILOSOFÍA 10°

DESARROLLA AQUÍ LAS ACTIVIDADES DE LA GUÍA 10

Responde y argumenta las siguientes preguntas según los textos de la cartilla.

ACTIVIDAD 1

Responde y argumenta en un párrafo cada pregunta teniendo en cuenta la lectura #1.

- ? ¿Díos es infinito? ¿por qué?
- ? Según el texto ¿Qué es panteísmo? ¿Cómo demuestra Spinoza la presencia de Dios?

ACTIVIDAD 2

Responde y argumenta en un párrafo cada pregunta teniendo en cuenta la lectura #2.

- ? ¿Leibniz tiene una visión mecanicista del mundo, si, no, por qué?
- ? ¿Cuál es la concepción del bien y del mal que tiene Leibniz?

ACTIVIDAD 3

Responde y argumenta en un párrafo cada pregunta teniendo en cuenta la lectura #3.

- ? ¿Qué es metafísica? ¿Qué es empirismo? ¿Según el pensamiento de Hume, porque pierde validez la metafísica y qué pasa con la existencia de Dios?

NOTA:

En caso de no ser suficiente el número de hojas entregado puedes anexar las hojas adicionales al presente paquete.